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                                                     Заседание  
                     президиума Калининградского областного комитета ветеранов 
 

21 декабря 2023 года состоялось заседание президиума Калининградского областного 
комитета ветеранов «Российского Союза ветеранов», на котором были рассмотрены 
вопросы об итогах работы областного комитета ветеранов за 2023 года, план работы 
областного комитета ветеранов и друге вопросы. 

 
 
С информацией об итогах работы областного комитета 

ветеранов за 2023 года выступил председатель областного 
комитета ветеранов Юрий Львович Богомолов. 

 
Основу деятельности комитета ветеранов в 2023 году 

составлял план работы, утвержденный на заседании Президиума 
22.12. 2022 года. 

 
 

За истекший период 20.04. 2023 года 
проведено заседание комитета, в котором приняли 
участие 25 членов комитета. В ходе заседания был 
рассмотрен вопрос «О деятельности 
Министерства молодежной политики 
Калининградской области по патриотическому 
воспитанию молодежи», в соответствии с 
Федеральной программой «Патриотическое 

воспитание граждан Российской Федерации». С информацией по данному вопросу 
выступили заместитель министра Анна Сергеевна Высоцкая и директор Военно-
патриотического центра «Авангард» Сурен Манукян. 

В течении 2023 года проведено 8 заседаний президиума, на которых рассмотрены  
следующие вопросы: 

 
 
 
-о состоянии дел на ВМК в Медведевке (январь). 
Выездное заседание совместно с членами 
Общественной палаты области и депутатом 
Государственной Думы РФ А.И. Колесником; 
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- об опыте работы по 
патриотическому воспитанию по 
патриотическому воспитанию в 
Калининградском филиале военно- 
морского Нахимовского училища 
(февраль). Выездное заседание; 

- об объединении 
Пенсионного фонда и Фонда 
социального страхования (апрель). 
Выступила Управляющая отделением 

Социального фонда РФ по Калининградской области С.И. Запанкова; 
 

- об опыте работы ветеранской организации 
пограничников, с посещением музея (июнь); 

о работе Калининградского регионального 
фонда «Защитники Отечества» (июль); 

- о взаимодействии с региональной 
организацией «Движение первых» (август); 

- о работе реабилитационного центра 
«Новые горизонты» (ноябрь). Выездное заседание. 

Большая работа была проведена по подготовке и реализации проекта «Курская 
битва», «Блокада Ленинграда». посвященного 80-летию этих важнейших сражений. За 
счет средств областного гранта в размере 640 тыс. рублей с сентября по ноябрь было 
подготовлено к изданию и издано по 300 экземпляров книг о Курской битве и блокаде 
Ленинграда. Проведено 6 театрализованных представлений с рассказом о сражении на 
Курской дуге. Совместно с Калининградским филиалом Нахимовского училища 
проведена военно-историческая конференция, посвященная блокаде Ленинграда. 

Изданные книги и вымпела переданы в школьные библиотеки и в ветеранские 
организации для проведения уроков мужества. 

 
В марте был решен вопрос с Калининградской 

торгово- промышленной палатой о выделении 
спонсорской помощи для софинансирования издания 
книги В. С. Геманова «Атаки, потрясшие Рейх» о 
подвиге подводников под командованием А. И. 
Маринеско. Материалы книги были использованы при 
проведении встреч с учащимися школ и молодежью. 

Благодаря нашему вниманию к проблемам 
развития военно-мемориального комплекса в пос. 

Медведевка и предложениям по их разрешению, руководством области рассматривается 
вопрос о создании областного казенного учреждения для организации деятельности ВМК. 
По нашей инициативе состоялось заседание попечительского совета комплекса, на 
котором согласован новый состав совета и рассмотрено новое положение 
регламентирующее деятельность ВМК. Вопрос о финансировании ремонтных и благо 
устроительных работах на территории комплекса был рассмотрен " на заседании Совета 
по делам ветеранов при Губернаторе Калининградской области. 

Традиционно, к дню Победы члены президиума приняли участие в акции «Лес 
Победы», в рамках которой на территории детского сада №125 была открыта музейная 
экспозиция, посвященная Великой Отечественной войне. 

По инициативе нашего президиума было подготовлено обращение к Губернатору А.А. 
Алиханову о недопустимости увеличения времени продажи алкоголя в регионе.              
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Обращение подписали также ряд руководителей ветеранских организаций области. С 
учетом всех обращений Губернатором было принято решение об ужесточении требований 
к продаже алкоголя, и время его реализации не было увеличено. 

Благодаря нашему обращению в Постоянный комитет Союзного государства Россия и 
Белоруссия в текущем году право на оздоровление за счет средств Союзного государства, 
наряду с ветеранами Великой Отечественной войны, получили ветераны боевых действий. 
Первая группа данной категории ветеранов в сентябре отдохнули в санатории 
«Переделкино» в Подмосковье. 

По предложению комитета с 1 января 2024 года решен вопрос об оздоровлении 
ветеранов, награжденных медалью «75 лет образования Калининградской области», в 
госпитале ветеранов. К сведению, данной медалью по инициативе комитета в 2021-2022 
годах были награждены более 60 представителей ветеранского сообщества. 

Активно работал комитет по представлению кандидатур в состав Общественных 
советов при министерствах, агентствах, службах Правительства Калининградской 
области. В текущем году от нас в состав этих советов было направлено 19 представителей. 
А всего за последние три года в состав советов мы выдвинули около 100 человек. 

Для этой категории активистов и членов президиума в июне, при поддержке 
министерства культуры региона, была организована однодневная экскурсионная поездка 
на Балтийскую косу. 

Президиумом комитета продолжалась работа по организации бесплатной подписки на 
газету «Комсомольская правда. Калининград» 60 активистам ветеранского движения. 
Было организовано участие ветеранов в праздничных концертах и мероприятиях таких как 
«К Дню Победы», «К дню пожилого человека», «Битва хоров» и других. Для ветеранов 
в феврале в Доме офицеров была организован бесплатный показ спектакля 
Калининградского драматического театра «На всю оставшуюся жизнь», посвященный 
Великой Отечественной войне. 

В течении года президиумом были приняты решения о награждении наградами 
Российского Союза ветеранов 45 человек. В том числе 15 знаками «За укрепление 
содружества», 20 знаками «Юный защитник Отечества», 10 знаками «За отличие в 
поисковом движении». Большая часть этих наград уже вручена в торжественной 
обстановке. Комитет ходатайствовал о награждении орденом «За заслуги перед 
Калининградской областью» члена нашего президиума А.М. Щеглова. В настоящее 
время наградные документы находятся в Правительстве области. 

Члены президиума и комитета активно участвовали в мероприятиях патриотической 
направленности с молодежью и в школах региона. Особо необходимо отметить тех, кто 

провел многие десятки подобных встреч. Это в 
первую очередь Б.П. Пирожков, В. С. 
Геманов, С. А. Гуров, А. М. Щеглов, М.П. 
Свиридов, П. П. Кретов и многие другие. В их 
числе и перешагнувшая 100-летний юбилей член 
президиума Н.П.Демешева, которая у себя в 
«Доме ветеранов», где она проживает, 
регулярно встречается с молодежью. 

 
     2022 год                     1942 год 
В рамках сотрудничества с Госпиталем ветеранов в 2023 году была продолжена 

работа литературной гостиной, в ходе которой проведено 10 встреч с проживающими там 
ветеранами. В ходе этих мероприятий передними выступили писатели, поэты, среди 
которых члены нашего президиума В.С. Геманов, С.А. Гуров, А. М. Щеглов, Г.П. Бич и 
другие творческие люди. 

Вот не полный итог работы нашей совместной деятельности в уходящем году. Хочу 
всех поблагодарить за совместную активную работу. 
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                                                  Награждение 
 
Почётной грамотой 

Общественного совета при 
Администрации городского округа 
«Город Калининград». За 
большой вклад в развитие 
гражданского общества и 
общественных организаций в 
городе Калининграде был 
награждён Свиридов Михаил 
Петрович - председатель 
городского совета ветеранов 
города Калининграда. 

 
 

 
 
Почётной грамотой 

Общественного совета при 
Администрации городского округа 
«Город Калининград» За 
существенный личный вклад в 
развитие институтов гражданского 
общества на территории городского 
округа «Город Калининград» 
награждён Гуров Сергей 
Александрович 

 
 

 
По второму вопросу «О плане 

работы областного комитета 
ветеранов» с информацией выступил 
Юрий Львович Богомолов 

В нем предусмотрены:  
1.Организационные 

мероприятия: 
-подготовить и провести 

отчётно-выборную конференцию; 
-заседания комитета; 
-заседания президиума 

комитета. 
2.Патриотческая работа: организация круглых столов, подготовить и провести 

военно-историческую конференцию, посвященную 80-летию военно-прусской операции и 
другие мероприятия. 

 3. Социальная защита ветеранов. В нём 9 пунктов; 
4. Информационная работа. 
Проект плана прилагается. 
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                            Выступления членов президиума 
 

 Свиридов Михаил Петрович - председатель 
городского совета ветеранов города Калининграда. 

 
Обеспечение прав гражданам причастным к 

участникам Великой Отечественной войны: 
блокадникам, малолетним узникам не отвечает их 
статусу. Сейчас такое впечатление, что организация 
малолетних узников практически развалилась, на них 
никто не обращает внимание, такое же положение и в 
организации жителей блокадного Ленинграда.  

В некоторых медицинских учреждениях ещё имеются таблички, что участники 
Великой Отечественной войны пропускаются без очереди, а почему нет этого к 
приравненных к ним ветеранов. 

Нам нужно сделать предложение, чтобы в этом плане законодатели подработали закон 
о ветеранах. 

Вот наши узники, они и помещение своё потеряли, никакой связи с ними нет, а их у нас 
около 300 человек. 

 
Юрий Львович Богомолов сказал, что эти вопросы мы поднимем на наших 

заседаниях президиума и на заседаниях комитета, также при наших встречах с 
руководителями нашего региона и с депутатом Государственной Думы М.Э.Огреевой. 
 

М.П.Свиридов: Закон о ветеранах, закон об общественных объединениях требует 
обновления. 

 
Заместитель председателя калининградского 

областного комитета ветеранов, генерал-майор в 
отставке Владимир Иванович Степанов. 

Он обратил внимания на то и попросил члена 
президиума, работника администрации области Юрия 
Васильевича Михайлова, выяснить у Маслова 
Евгения Александровича – руководителя службы 
государственной охраны культурного наследия 
Калининградской области, сколько же неизвестных 

воинов захоронено на наших 182-х братских могилах в области. Этот вопрос возник у него 
после того, как он участвовал в мероприятии «Дня неизвестного солдата» 8 декабря 2023 
года на нашем мемориальном кладбище в Медведевке. 

Это огромная удача и радость, когда из небытия находится имя неизвестного солдата. 
 
 
Владимир Иванович сказал, что у него, да и 

всех нас, в памяти встреча, когда выступали 
руководители различных молодёжных организаций. 
Этих организаций было много, к примеру «Идущие 
вместе», сейчас «Движение Первых» да и другие.  

В этом плане ему непонятен смысл, как они 
смогут подготовить школьника, чтобы он поехал в 
пионерский лагерь, если они работают как-то не так.  

Вот приер. 
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-Когда мы встречались с представителями «Движение школьников», им мы задавали 

вопрос: «Что он знает о Великой Отечественной войне и три вопросительных знака?», 
а и Вы задавали вопрос (это к сидящим С.А.Гурову и В.С.Геманову): «Какую работу 
Вы проводите в школе по СВО?»   Девушка ответила, что мы никакую работу не 
проводим в связи с неоднозначным подходом к ней. Возникает вопрос: «Зачем создаются 
эти организации?» 

Владимиром Ивановичем Степановым было отмечено, что с созданием и началом 
деятельности организации «Движение первых» мы рассчитываем на тесное 
взаимодействие в вопросах патриотического воспитания детей и молодежи.  

8 декабря в нашем историко-художественном музее состоялась встреча, на которую 
были приглашены студенты первого курса нашего технологического университета. 
Владимир Иванович пригласил двух друзей своего погибшего в СВО внука. Там был 
показан очень короткий фильм, где один парень из Донбасса сказал, что я не хочу, чтобы 
меня называли украинцем, а одна женщина, что украинские войска прекрасно знают, где 
размещаются военные объекты, но они бьют по жилым домам, потому что они решили 
наказать нас за тот выбор, который мы сделали в пользу России… 

После показа фильма, выходит к 
студентам парень (молодой офицер) 
практического одного года с ними, и 
он буднично, спокойно рассказывает 
будни тяжёлой войны. Это не 
пропаганда, не Президент, а это 
лейтенант произносит такую фразу: 
«Не слушайте тех, кто говорит, 
что Украина такая-то слабая. Мы 
воюем со специально 
подготовленными 
военнослужащими, которых 

готовили лучшие специалисты НАТО. Воевать с ними очень сложно, они очень 
сильно мотивированы, потому что у них пропаганда поставлена на самом высоком 
уровне». 

Когда этот лейтенант рассказывал студентам, то в зале было очень тихо. 
В связи с этим у Владимира Ивановича возникло предложение, для встречи с 

молодежью необходимо приглашать кого-нибудь из бывших участников СВО и нашего 
ветерана. 

Для того, чтобы этих – бывших участников СВО отпускали из частей надо обратиться 
письмом к командованию Балтийского Флота. 

 
По вопросу Военно-мемориального комплекса в Медведевке Владимир Иванович 

Степанов сказал, что танк, который хотели убрать оттуда. Его не уберут. 
По военно-мемориальному 

комплексу. Его площадь 29 гектаров со 
всему его строениями. 

На сегодняшний день осталось 11 
тысяч мест для захоронения. В прошлом 
году на нём было захоронено порядка 800 
человек. В этом году цифра может чуть 
меньше или чуть больше. То есть у нас 
осталось мест для захоронения ветеранов 
на 10-11 лет. 
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Также он рассказал о ряде различных махинациях по перепродажи собственности на 
этом мемориальном комплексе, но этот вопрос будет решен положительно в связи его 
передачей в 2024 году в собственность области. 

В следящем году будет две знаменательные даты: Это 30-летие завершение вывода 
советских войск из всех групп войск.  Вторая дата - 85-лет начала 2-й Мировой войны. 

 
Договор о ненападение между Германией и Советским Союзом в нём 7 пунктов и 

никакого криминала – это не пакт Риббентропа и Молотова. Есть и секретный протокол, 
в котором мы предупреждали Германию, что она не должна делать - никуда не вторгаться. 

Владимир Иванович предложил провести конференции по этим датам: здесь и 
Потсдамское соглашение, откуда появилась наша Калининградская область и многое 
другое. 

И ещё Владимир Иванович сказал о дате 30-летия вывода наших войск. 
.  
Он ранее смотрел разведсводку. 24 мая 1994 года в год 30-летия вывода Западной 

группы войск состоялось закрытое заседание бундестага, на котором господин Гельмут 
Коль (канцлер ФРГ) выступил и сказал: «Главная задача 20-го века -воссоединение 
германских земель выполнена. Возвращение бывших германских земель дело 
нынешних и последующих правительств». 

 
Для нас это очень важно. Это надо знать. 
 

 
Юрий Васильевич Михайлов  - эксперт 

отдела по работе с общественными объединениями 
Управления по внутренней политике 
Правительства Калининградской области сказал, 
что в организационный комитет Общественного 
совета при Министерстве социальной политики 
Калининградской области вошли от ветеранов 
Юрий Львович Богомолов  – председатель 
калининградского областного комитета ветеранов 
и Евгений Фёдорович Семенник – председатель 
Совета ветеранов Калининградской области, 
которые будут поднимать вопросы о ветеранах на 
их заседаниях. 

 
 

На этом выступления были закончены. 
Председатель калининградского областного 
комитета ветеранов Юрий Львович Богомолов 
сказал, что все предложение будут внесены в План 
работы областного комитета на 2024 год. 
Ответственный секретарь комитета внесёт ихв 
него. 
Он предложил принять План с добавленными 
предложениями в целом. 
 

По третьему вопросу «О представлении к наградам ветеранов» Юрий Львович 
Богомолов сказал, что мы будем также продолжать представлять достойных ветеранов и 
молодёжь к наградам «Российского Союза ветеранов». 
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                                             В разделе разное 
 

Геманов Виктор Степанович - капитан 2 ранга в отставке, 
действительный член Российской академии военно-исторических 
наук, профессор Балтийской государственной академии 
рыбопромыслового флота, член Правления Балтийского 
отделения Союза писателей России, член регионального штаба 
Общероссийского общественного движения «Культурный 
фронт России», член президиумов областного комитета и 
Калининградского городского Совета ветеранов, первый 
заместитель председателя Совета участников Великой 
Отечественной войны, боевых действий и ветеранов ВМФ. 

1 1 г.) и « 

Он подарил всем присутствующим свою новую книгу 
«Крутые зигзаги судьбы».  Она из его галерее книг о моряках, 
героях Великой Отечественной войны. Некое подобие знаменитой 
серии книг «Жизнь замечательных людей». 

Начатая книгой о знаменитом подводнике, Герое 
Советского Союза Александре Маринеско, эта галерея 
продолжена была повестью о подводнике Герое Советского 
Союза Михаиле Калинине и очерками о таких известных героях, 
как подводник Сергей Лисин, катерник Владимир Пилипенко, 
надводник Леонид Миронов, морской лётчик, дважды Герой 
Советского Союза Нельсон Степанян и другие. 

А сейчас эта книга «Крутые зигзаги судьбы» - рассказ о 
Герое Советского Союза вице-адмирале Георгии Холостякове - 
человеке сложной, героической и трагической судьбы. 

 

 
Первый заместитель председателя калининградского     
областного комитета ветеранов "Российского Союза ветеранов"     
Герман Петрович Бич 
 

 

 

  

https://soyuzveteranov.ru/tegi/kaliningradskaya-oblast
https://soyuzveteranov.ru/tegi/kaliningradskaya-oblast

	Договор о ненападение между Германией и Советским Союзом в нём 7 пунктов и никакого криминала – это не пакт Риббентропа и Молотова. Есть и секретный протокол, в котором мы предупреждали Германию, что она не должна делать - никуда не вторгаться.

